

Excursions autour du Lyonnais.

CHALON-SUR-SAONE.

Chalon-sur-Saône est agréablement assis au bord de sa tiède rivière, sur un sol merveilleusement fertile, au milieu de la plus verte et de la plus riante nature. Il s'élève, vieux foyer de civilisation et d'industrie de notre riche province, entre Tournus, cette petite ville de grands monuments et de grands souvenirs, où commence en France, l'aspect italique, avec les combles aplatis à la lyonnaise, le belvédère sur les maisons, la persienne aux croisées, la *villa* sur les côteaix de ses alentours ; et Beaune, la cité vignicole par excellence. Participant du caractère de l'une et de l'autre, il doit être considéré comme le véritable noyau de la nationalité bourguignone.

Chalon est la Tyr du pays de Bourgogne, à la pourpre et à bien d'autres conditions près ; mais tout est relatif. — Cette Tyr a son passé mêlé de bonne et de mauvaise fortune, de prospérité et de revers, presque toujours de gloire. L'origine